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! ! ! !备受每个纳税人关心的个税免
征额，今年能否提高？今年全国财政
!"赤字率是否合理？养老金入市在
即，如何有效管控投资运营的风险？
今天上午，财政部部长肖捷在记者
会上表示，个人所得税的改革方案
正在研究设计和论证中，其中将适
当增加与家庭生计相关的专项开支
扣除项目。

个税或增加与家
庭生计相关的扣除项目
肖捷说，目前个人所得税的改革

方案正在研究设计和论证中，总的思

路是从中国的实际出发，实行综合与
分类相结合，方案总体设计、实施分
步到位，逐步建立起适合我国国情的
个人所得税制。基本考虑是将部分收
入项目，比如工资薪金、劳务报酬、稿
酬等，实行按年汇总纳税。此外，还将
考虑制定一项新政策，即适当增加与
家庭生计相关的专项开支扣除项目，
包括有关“二孩”家庭的教育等支出，
以及其他的专项扣除项目。这一政策
出台的目的是为了进一步减轻纳税
人的负担。
关于提高个税免征额，肖捷表

示，在研究制定改革方案的时候，将
根据居民消费水平等因素进行综合
测算，确定是否提高免征额，该提高
就提高。对于其他方面的收入项目、

所得项目，比如财产转让等，将考虑
继续实行分类征收。

今 年 赤 字 增 加
!"""亿元是积极稳妥的

今年的政府工作报告和预算报
告中提到，全国财政赤字率拟按 !"

安排。肖捷认为这个赤字率是积极
的。虽然今年的赤字率和去年基本持
平，但是赤字规模随着 #$%的增长
相应增加。今年的赤字规模与去年相
比，增加 &'((亿元，能够满足实施减
税政策和保障重点领域的支出需要，
这个赤字率也是比较稳妥的。

那么，扩大的赤字规模用在哪
里？肖捷说，去年和今年增加的赤字，
主要是用于减税降费和保障重点领

域的支出，既支持推进供给侧结构性
改革，也适度扩大总需求。今后是否
再继续扩大赤字，还要看赤字形成的
债务是否有能力偿还。“我们政府举
债筹集的资金不是用于给公务员发
工资、搞福利，而是形成了有效投资，
这些投资又相应形成了优质资产。”

让老百姓的养命
钱成为!放心钱"

肖捷表示，当前，我国企业职工
基本养老保险基金总体上仍然是收
大于支。但是由于种种原因，确实有
一些地方出现了养老金当期收不抵
支的问题。对此，财政部和有关部门
督促当期基金收支矛盾突出的省
份，完善相关制度规定，切实加强基

金管理，调整财政支出结构，解决好
基金缺口问题。
对于如何有效管控养老保险基

金投资运营中可能存在的风险问
题，财政部已陆续出台了基本养老
保险基金的投资管理办法和相关的
配套政策。比如建立相互制衡的机
制、建立相应的风险准备金制度，另
外要求相关的管理机构健全内部控
制制度，切实加强风险防控，维护基
金安全。对违反规定造成基金资产
损失的，要依法承担相应的赔偿责
任。“让亿万人民能够老有所养，让
老百姓的养命钱真正成为放心钱，
这是我们的重要责任。”肖捷说。
特派记者 邵宁 潘高峰 姚丽萍

!本报北京今日电"

财政部部长肖捷上午表示!!!

根据消费水平等提高个税免征额

! ! ! !近日，全国政协委员陈凯先在全
国两会科技界会场表示，目前全社会
在树立对科学、科学工作者尊重的氛
围方面，存在不足。他举例，上海交
大前校长张杰院士出机场时看到年
轻人打着“欢迎张杰”的横幅，结果
发现他们欢迎的是歌手张杰。

科学家张杰没歌手张杰有
名？委员略带调侃又略显无奈的
发言，网友也纷纷表达了自己的
看法。

曲高和寡在所难免
网友“巴菲兔”指出，要理性看

待两个“张杰”的不同。“并非明星地
位太高，而是科学家地位太低。”网
友认为，明星娱乐大众粉丝接机歌
星是个人行为，无可厚非。但科学家
遭冷落是社会现象，亟待重视。科学
家淡泊名利是个人魅力，然而尊重
科学家应是社会共识。

网友“沉默缄默”表示：下里巴
人，通俗易懂；阳春白雪，曲高和
寡，这很正常。但这都无法掩盖科
学家“张杰们”对社会进步做出的
卓越贡献。

科学家要会接地气
在呼吁人们重视科学家的同

时，网友也给科学家们支了招。
“科研要用专业术语，但科普可

以用通俗易懂的语言。”网友“)*+!

,*-”表示，“现在有很多科普网站，
科学其实也可以很接地气。重要的
是科学家们要有这样的意识。”
还有网友表示，科学家不需要

学明星作秀，但至少可以向明星学
习怎样面对镜头。“科学家大多比较
内敛，可以尝试对着镜头放开一些。
让大众更能接受一些。”

合力改变刻板印象
当然，提高科学家的社会地位需

要的是各方合力。媒体可以改变报道
方式。陈凯先委员建议：“科学家也是
鲜活的人，可以多讲讲人物故事，讲
讲科学精神。”网友“支付者也”也表
达了类似观点，他认为媒体有责任引
导大众去认识“不一样的科学家”，来
改变人们对科学家刻板的印象。
还有网友建言在中小学教育阶

段加强科学教育。“科研精神，要从
娃娃抓起。对科学家的尊崇，也要从
孩提时代开始树立。”
社会对科学家的态度，某种程

度上将决定科学创新的高度。希望
通过各方共同努力，能树立起尊重
科学，尊崇科学家的良好社会氛围。
让“科学家张杰”也能获得“歌手张
杰”同样的鲜花和掌声！

新民网 卞英豪

“欢迎张杰”误会咋看？
! ! ! ! !月 .日，参加十
二届全国人大五次会议
的上海代表分组审议政
府工作报告。与往年不
同的是，不少代表拿着
手机对着今年政府工作
报告首页右上角的二维
码，就可以扫出报告中
有关主要指标任务完成
情况的各项数据。这份
有视频、有图表的“互联
网/”报告，让很多代表
都感到便捷。特派记者

刘歆 摄影报道
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! ! ! !本报北京今日电 （特派记者
邵宁 潘高峰 姚丽萍）在昨天下午
上海代表团举行的全团审议会上，
全国人大代表顾晋发言中建议，在
全面二孩的大环境下，我国应完善
助产士体系，加强母婴健康的保护。

顾晋说，我国目前的助产士体
系存在很大问题：第一，数量不足。
统计显示，即使把产科医生也计算
在内，我国助产士占人口比为
(0(1"，仅相当于安哥拉、马里等国

家的水平。第二，文化程度比较低，
23"的助产士最高学历为大专及
以下，而世界上大多数国家的助产
士为本科及以上学历。第三，培训
基地覆盖不够。全国共有 1 个基
地，至今只完成了 &.4人的培训。
第四，缺乏独立的职称体系，不利
于培养专业、称职的助产士。第五，
缺乏全国性、专业性的法律法规，
存在大量法律空白。
为此他提出四个方面的建议5

! 高等教育学科中开设助产

士专业#包括大专$本科$研究生#

有条件的还可设立博士%

! 推动有关方面开展助产士

规范化培训# 增加政府经费支持#

加快人才培养%

! 推动国务院$卫计委$人社

部等建立助产士职称体系%

! 建议全国人大会同有关部门

对母婴保健法进行修订$补充#增加

母婴保健从业人员责权利的章节%

我国助产士占人口比仅为 !"!#$"顾晋代表建议

全面二孩大环境下，应完善助产士体系

农业部：转基因技术安全性可控
! ! ! !本报北京上午电 （特派记者
邵宁 姚丽萍 潘高峰）今天上午，全
国人大举行记者会，农业部部长韩
长赋、副部长张桃林回答了中外记
者的提问。

!农业污染处理好
了是资源"

目前在农村，秸秆焚烧、养殖场
粪污乱排、农药化肥过量施用等现
象对环境造成污染，那么，农业部有
什么办法和措施来解决？
韩长赋介绍说，近年来，农业在

为老百姓提供丰富多样的农产品的
同时，也产生了大量的副产品。我们
肉类产品规模是世界第一，年产

2(((多万吨肉类产品，一年生猪饲
养量接近 4&亿头，禽类一年出栏
4!(多亿只，每年产生的畜禽粪污、
污水 !(亿吨，秸秆 2亿多吨，还有
大量农膜没有回收。

“这些东西处理不好，是污
染、是烦恼，处理好了也是资源。”
韩长赋说，&(46 年，我们打响了农
业面源污染防治攻坚战。&(43 年
已经在全国实现了农药使用量零
增长，这是第一次，以后还要降。
化肥使用量接近零增长。粪污的
处理和利用率从 &(4&年的 6(7达
到了去年的 3("。下一步，我们将
把绿色发展摆在更加突出的位置，
一手抓资源保护，一手抓废弃物

治理。

长江干流和重要
支流将全面禁捕
韩长赋说，治理农业污染要推

动开展五大专项行动。
! 畜禽粪污治理行动 目标是

经过五年努力，使全国的规模养殖
场粪污无害化、资源化利用。

! 果菜茶有机肥替代化肥行

动 水果、蔬菜、茶叶这些园艺作物
化肥用量占比达到 8("，要力争到
&(&(年比目前减少 6("以上。

! 东北地区秸秆处理行动 要
进行专项研究，通过机械化还田，支
持开展饲料化、基料化、能源化。

! 以长江为重点的水生生物

保护行动 要完善休渔禁渔制度，
推进渔民转产转业。从今年开始，
率先在长江流域水生生物保护区
全面禁捕，然后在长江干流和重要
支流实行。

! 农膜回收行动 在一些地区
减少地膜使用，推广使用适当加厚、
便于机械化回收的地膜，同时采取
以旧换新的财政补助政策，鼓励农
民回收地膜。

对转基因严格依
法监管

转基因技术社会关注度高，我
国未来会如何发展转基因技术？农

业部副部长张桃林回答道，转基因
技术是现代生物科技前沿技术。在
农业节本增效、资源高效利用、抗虫
抗旱、减少农药施用量、推进绿色发
展等方面有独特作用和巨大潜力。
转基因技术的安全性是可控的，是
有保证的。

谈到我国转基因的发展战略
和监管情况，张桃林说，我们国家
对转基因技术的方针是一贯而明
确的，就是研究上要大胆，坚持自
主创新；推广应用上要慎重，确保
安全；管理上要严格，就是要严格
依法监管。
韩长赋补充道：“我们现在首先

重点发展和进行商业化种植的主要
是非食用作物，目前，我国没有批准
任何一种转基因粮食作物商业化种
植。所以如果有违法、违规种植，我
们是严格禁止的。”


